

Precio de
suscripción
en toda
España
DOS ptas.
trimestre

ALERTA

JULIO
22
Domingo
1923

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 24

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

El problema de los riegos

V

Dado por resuelta la dificultad señalada en el artículo anterior, respecto a si han de ser los arrendatarios o los propietarios de las tierras de la vega los que hayan de sufragar los gastos de las futuras obras, en el sentido de dejar en libertad a los últimos, para que decidan libremente lo uno o lo otro, examinemos ahora otros de los aspectos del problema.

Yo no puedo por el momento indicar, ni siquiera de un modo muy aproximado el importe de las obras que nos ocupan. Algunos datos precisos, que necesito para el cálculo, no los tengo en este momento; pero mientras se adquieren, podemos aventurarnos a fijar una cantidad máxima de cien mil pesetas. Me fundo para ello, en que siendo mil metros aproximadamente los que han de hacerse de galería, no deben tener un coste mayor de un promedio de cien pesetas cada uno.

El modo como aconsejan algunos técnicos que se construya esta galería, es poco más o menos el siguiente: Empezada al nivel de las arenas, debe ir profundizando en ellas, a medida que la pendiente del río Almanzora lo consienta, dándole a la galería un desnivel del uno, o del uno y medio por mil.

Como es sumamente costoso y difícil, atravesar las arenas y construir una galería, cuando las filtraciones de agua son abundantes es, conveniente y resulta más económico según dictamen de los técnicos, extraer primero las arenas y levantar después la galería, al descubierto. En este caso, el mayor coste de la obra y el máximo del esfuerzo, ha de consistir en el desmonte y acarreo del macizo de escombros, cuando la galería alcance la pro-

fundidad de los cinco metros en adelante. Bien puede entonces calcularse, que no ha de bajar mucho, de unos quince mil metros cúbicos de arena, los que sean preciso arrancar y extraer en todo el trayecto de los mil metros de longitud de la conducción.

Como yo declaro mi incompetencia para determinar por propia cuenta el macizo que hayan de tener los muros de la bóveda, el espesor de esta, la capa de cemento que haya de ponerse en el suelo para hacerla impermeable, etc. convendría que algún técnico presentara de todo ello un proyecto, para señalar, de acuerdo con él el tipo de subasta; si es que no parece mejor que los diversos solicitantes presentaran un proyecto original para elegir, después de examinarlos todos el que se considere más adecuado y económico.

Fuera de las dificultades imprevistas que pueden presentarse en una obra de la importancia y complicación de la que se proyecta respecto de las cuales deben advertirnos los que lleguen a preveerlas, se ocurren primeramente por lo menos estas dos cuestiones importantísimas; una galería construida sobre el lecho de las arenas, ofrece todas las garantías de la estabilidad y si hay posibilidad de convencer a los arrendatarios de que sean ellos los que hagan el sacrificio y el esfuerzo.

Respecto a lo primero, he consultado a varios ingenieros experimentados y todos han estado conformes en que si está bien construida la obra, todas las probabilidades razonables se suman en favor de su estabilidad. Además, nosotros observamos que esa opinión la confirma la experiencia, pues ya hace más de medio siglo que se construyó a través de las arenas, en su cuenca del Almanzora, la mina del

Cebollar, y se conserva intacta y perfectamente.

En cuanto a la segunda cuestión, merece capítulo aparte y se lo concederé con la amplitud que le desaria.

Preguntas inocentes

Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes

¿Nos hace el obsequio de decirnos nuestra primera autoridad en donde paran, cual ha sido el destino que se le ha dado a un sillón del salón de sesiones del Ayuntamiento, todas las fundas que le cubrían que eran de dril de hilo, un metro metálico con su estuche, el armario y la mesa que estaban en la oficina del Telagrafo, y por último las medidas de cobre que usaba ese Municipio para comprobar la exactitud con las que posee el comercio?

Nos consta de una manera indiscutible y positiva que los objetos arriba enumerados se han eclipsado durante el lapso de tiempo que otra autoridad pasó por ese municipio.

Y como así nos consta rogamos a Don Manuel Soler Flores procure averiguar el destino que se les han dado y lugar o sitio en donde se halan y hacer que vuelvan de nuevo a la Casa del Pueblo puesto que esta es la que los adquirió para su uso particular.

Advirtiéndole que estamos dispuestos a continuar haciendo indagaciones hasta conseguir vuelvan a su procedencia por ser de justicia que así suceda.

Nosotros por nuestra parte le presentaremos nuestro decidido apoyo colaborando con ahínco en pró de nues-

tras autoridades hasta que se descubra el paradero y sean restituidos los ya repetidos y mencionados objetos.

Conque manos a la obra y descubramos al ratero del municipio para sacarlo a la vindicta pública.

¿Que a todos nos causa y nos molesta en grado superlativo tener que decir una y otra vez que no hay sesiones municipales, que no se verifican juntas en nuestro Ayuntamiento por nuestros ediles?

Es natural que esté todo el mundo harto y más que hartos de oírnos repetir tantas veces lo mismo.

¿Pero que hemos de hacer? Nuestras autoridades se empeñan en no hacernos caso y nosotros por nuestra parte estamos decididos a decirlo, una vez y ciento hasta ver si conseguimos poder asistir algun día a alguna sesión municipal.

¿Que el Sr. Jefe de los Municipales no quiere atender los ruegos que se le hacen y cuantas denuncias le formulamos desde estas columnas?

¡No es culpa nuestra! Nosotros que particularmente nos honramos con su amistad le hemos suplicado, le hemos rogado más de una vez corrija muchos abusos y ponga coto a muchos desmanes por ser de estricta justicia y de suma necesidad.

¿Y qué sucede? ¡Pues nada! que hasta hora no hemos tenido la satisfacción de que se nos haya atendido.

Sin duda ha adoptado el mismo procedimiento que su jefe el Sr. Alcalde Presidente, que ni por casualidad ha atendido cuantas quejas le hemos dado y ¿ya son quejas?!

¿Pero es que se han propuesto no limpiar (o ordenar que limpien) los lugares que continúan siendo una constante amenaza para la salud pública?

¿Es que toman a chirigota nuestras

Chocolates "BROTONS"

Premiados con medalla de oro París 1902

ELCHE (Alicante)

Agente para esta region

Juan A. Nieto Pedreño

CUEVAS (Almería)

peticiones y hacen caso omiso de las necesidades del vecindario?

En verdad no nos explicamos la parsimonia y parsimonia que siguen todos los actos de nuestras autoridades sin atender como es de su obligación las más elementales quejas del pueblo que administra.

¿Y el alumbrado del paseo del Recreo, de la Plaza de la Condesa de Algaída, de La Loma, Barrio de Bravo etc. etc. cuando se va a reponer?

Esta es una de las muchísimas cosas que venimos suplicando al Sr. Alcalde atiende debidamente por ser de suma necesidad para el vecindario sin que haya hecho caso.

¿Como expendiendo la harina al precio de seis pesetas arroba dan el kilo de pan, los fabricantes de él a 0,45 céntimos?

Nosotros recordamos que cuando las harinas se vendían a cinco pesetas arroba el pan se daba a 0,30 céntimos habiendo por consiguiente una gran diferencia entre hoy que se adquiere al precio arriba citado a como se vende el pan.

Estudie nuestra autoridad este asunto y mire y procure de hacer un detenido examen del bien que reportaría a todos los vecinos si se pudiera hacer alguna rebaja en el pan.

¿Y las azúcares por que continúan vendiéndose al mismo precio de antes?

¿Acaso ignora nuestra primera autoridad la R. O. publicada para restringir los precios de este artículo?

Como nos consta que está bien percatado de lo que le decimos esperamos haga algo para que se cumpla la mencionada R. O.

¿Cuando se dará comienzo a espendar la carne al precio de dos pesetas kilo?

Nos dicen que las reses van bajando y sin embargo el público no nota semejante baja en las carnes que consumen pues la pagan al mismo precio de antes.

La sombra de los González

Es un título el de periodista que raras veces se conquista por un sendero de rosas. En nuestra labor solo hay dos caminos: el de aplaudir y el de protestar, no caben términos medios. Si en alguna ocasión usamos del primero de estos dos verbos, no es para dedicar nuestros elogios al compañero afortunado e ilustre, sino para alentar a los que, ajenos a nuestra misión de censores, realizan cualquier labor beneficiosa para los idea-

les de justicia que, dignamente, con nuestra única arma, la pluma, procuramos sostener y tratamos de que imperen. Sin embargo, con hondo pesar, pocas, muy pocas veces tenemos ocasión de aplaudir, ya que también son escasos los mercaderes de elogio.

Hoy el ánimo se siente apenado por que han venido a nuestra memoria las hazañas de algun politiquillo de tres al cuarto que, apesar de su insignificancia moral e intelectual, fué causa de que muchos emigraran y de que fueran desgraciados bastantes. Expliquémosnos. . . Pero para ello es preciso hacer algo de historia.

Todos recordamos que hace mucho tiempo hubimos de perder las tiranías y arbitrariedades que quiso poner en este distrito aquel cacique que se llamó don Ramón Orozco; y también se recuerda fácilmente que por entonces se estaba estudiando el trazado de la carretera de Lorca, que pasando por Cuevas había de llegar hasta Almería. Todo marchaba a pedir de boca; pero un acontecimiento político que no es preciso detallar, lo echó todo a perder. Y decimos todo puesto que los perjudicados eran los cuevenses. Está visto que en haciéndole "la contra" a esta clase de gentes, bien pronto se dejan sentir los efectos de sus ruines venganzas. Por que, ¿no es verdaderamente ruin que por una oposición—tan frecuente en política—un individuo lograra con sus nefandas maquinaciones que se variase el trazado de la carretera a que nos referimos, y que ésta que la dirijieran por la Ballabona?

Tal modificación había de irrogar forzosamente enormes perjuicios a nuestra ciudad y esto lo sabía muy bien aquel señor Orozco, padre político del jefe de los Ingenieros de la provincia, señor Durbán, y cuyo mandatario en Cuevas era don Alfonso González. Y valiéndose de su influencia a cerca del primero y de su ascendiente sobre el segundo consiguió su propósito. Bien caro hubimos de pagar este capricho caciquil, pues solo despues de cuarenta años pudimos conseguir un trozo de carretera desde aquí a la Ballabona.

Pasó más tiempo y llegó a Cuevas un cacique de Vera con el propósito de ofrecerle la situación a don Antonio Soler, que la rechazó. Pero no desmayaron y fueron con el "regalo" a don Julián González, el cual se hizo cargo de la situación mediante la módica suma de cincuenta mil reales; cantidad no despreciable, si se tiene en cuenta, además su nuevo "obsequio", si no en metálico por lo menos metalúrgico, ya que, sin que nadie se lo explique satisfactoriamente, des aparecieron varios trozos de tubería de hierro, valorados en muchas miles de pesetas, y destinadas a posibles y forzosas reparaciones de la tubería general que nos trae el agua que bebemos.

¡Estos González. . .! Porque, no acaba esto aquí. Un nuevo cacique de Vera, don Luis Jimenez, nombró, como es natural, su representante aquí, y recayó el nombramiento sobre otro González. ¡Que coincidencia, verdad? Pero lo lamentable no es que el nue-

vo alcalde se llamara don José González Laborda, sino que su gestión fuese tan desacertada tan ruinosa para los intereses de Cuevas que es seguro que el pueblo la recordará siempre con dolor y con ira.

Unos tributos acordados por don José González Laborda y votados por el municipio fueron causa de que emigraran más de cinco mil familias humildes que durante muchísimos años habian ganado su pobre sustento trabajando sin descanso, en la tierra que les vió nacer, y que, aunque amamente como una madre, no pudo impedir que la insaciable codicia de los mangoneadores orrojarse lejos de sí a sus hijos que huían en vergonzosa caravana a otras tierras menos ingratas. Pero hay más aún. . . Este González funesto defiende con todo el ardor que le presta su conciencia la idea existente de construir al canal pantano de la Ballabona que, de llegar a realizarse, se llevarian las aguas que nos pertenecen en justicia, privándonos con ello de lo que casi podemos llamar única riqueza nuestra.

Mas nos opondremos a ello con toda la vehemencia de nuestras almas ahitas de virilidad y ansiosas de justicia y echaremos abajo propósitos tan funestos para nuestra vida. Y si todavía queda un González que persista en su maléfico fin, desde estas columnas le arrojaremos al rostro una vez más las amarguras y lágrimas que produjo en los humildes con su nefanda actuación para rogarle traslado de su residencia a Vera que es donde estará mejor para velar más agusto por los intereses de aquellos.

Nosotros preferimos y ponemos en práctica el famoso refrán que dice: "Más vale estar solo que mal acompañado"

El Chorlito y la paloma

(DIÁLOGO)

Ya conocen nuestros lectores que vengo cuidando una paloma con esmero desde que aquel valiente pajarraco quiso devorarla.

Hace unos días que empezó con zalamerías y arrullos a decirme que le dejara salir un rato para expansionarse y hacer unos giros y evoluciones con su rápido vuelo y ver si podía traer algunas noticias para "Alerta". Al principio me opuse con toda mi energía pero insistió tanto que pronto me convenció; le abrí la puerta y desapareció muy contenta.

Transcurrieron varias horas regresó a casa se metió en su jaula y cuando fuí a verla me la encontré muy triste y pensativa. La interrogué para que me digiera lo que le pasaba y nada pu-

de conseguir pero aprovechando su debilidad insistí y la paloma suspiró profundamente como pretendiendo echar fuera algunas garras misteriosas que le apretasen el corazón. Por fin habló.

Empezó por decirme "que al salir se encaminaba para el Marquesado de Zújar cuando le salió al encuentro aquel estúpido pajarraco y deteniéndole empezó a contarle una historia tan malsana que por su originalidad transcribo tal y conforme fué contada por la paloma.

Me asegura que le dijo—"que un inocente pagaría por los que habían cometido el robo" a lo que contesté enardeciéndome de tan vil amenaza y arrastrando todas sus consecuencias, "no estaría mal que los que han cometido el robo estuvieran en libertad y que pagara un inocente! ¿Y tú, como cabeza directora de esa banda no pagarás nada, cuando debieras estar inscripto en el Registro Central de penales hace mucho tiempo?"

Continuó—Que era un atraviario y agresivo cobarde como él solo incapaz de dar la cara y siempre ocultándose entre cortinas, por esto me dijo "litigante de mala fé y que ponía por testigo a San Francisco de Javier pero el no esperaba mi respuesta, (por que si cuando Don Pedro de Castilla se encontró en Montiel frente a frente con el Bastardo ni con don Cirneros mostró a las cortes del Rey Fernando sus ruidosos poderes pudo surgir estupefacción más tremenda ni le pudo causar sorpresa más extraordinaria) y voy le contesté a devolverte indignidad por indignidad y ultraje por ultraje. Eres el más cursi de las cábilas Jucaimeñas ladrón público, sin dignidad, hogar ni vergüenza, a ti me dirijo como quieras rata de alcantarilla voy a evitar a las barrenderas que te recojan ennobleciéndote con esta contestación epicelío de la Calle de las Huertas estela.

Ya sabes que no te temo y que las alimañas más ocultas suelen salir siempre a la cara pues siempre te amparas en alguna inmunidad como buen cobarde para darle suelta a tus rencores pero no por eso me amedrentas por que he de ser siempre tu antanagoge pese a quien pase pues no he de variar mi

plan hasta descubrir todas tus trapacerías."

Al principio como dueño de la paloma, y por el extremo cariño que le profesó púsome en cuidado su melancolía y la inicial tristeza que manifestaba, pero enterado de su charla con la fatídica ave que viene persiguiendo la felicidad de todo corazón por la contestación tan oportuna que le había dado arrojándole a la faz todas las inmundicias y todas las ruindades que es capaz su corrompido corazón.

Entonces mimándola cual se merecía le prometí que cuantas veces deseara y le viniera en gana le permitiría salir a dar un vuelo por el espacio siempre y cuando que me trajera noticias como la que me había dado por ser amante de publicaría en el "Alerta" por el bien común y moralizar a sus lectores como lo desea con toda el alma.

EL AGITADOR DESCONOCIDO

Paco Sintas

España agoniza

España agoniza, se desmorona, se va hundiendo poco a poco sin que surja ni se vislumbre en el cada vez más negro horizonte español, el hombre de inteligencia y voluntad que con mano firme y no contaminada del cieno de una política inmunda y rastro salve a España de la muerte ignominiosa a que la llevan la impúdica e inmoralidad reinantes.

España perece sin gloria. Mi corazón de español se llena de amargura, mis mejillas se ponen rojas de vergüenza e indignación al pensar que por la continua dejación de nuestros deberes cívicos haya podido encumbrarse toda esa jauría que lo mismo entra a sacos en las arcas del presupuesto sonriendo como espíritus vampíricos la sangre, el sudor y la vida de tantos españoles que nos prepara como las de Annual.

Todo lo que se ha hecho en Marruecos, los millones gastados en dotar a nuestro ejército de elementos de combate, dan como resultado diez mil españoles muertos en los campos africanos, la afrenta de unos hijos de España prisioneros de salvajes durante meses y a las mismas puertas de la patria y allá en las cumbres de una sierra dibujándose en la limpidez del cielo africano y del mar latino la Cruz de Monte-Arruit como símbolo de toda una política,

Después de lo de Annual y Monte Arruit ya parecía que habíamos apurado suficientemente el cáliz de la

amargura y que no podíamos llegar más abajo en la pendiente de nuestra decadencia y vino el rescate de los prisioneros en la forma que se ha hecho para bajar más aún para hundirnos más en el lodo y en la ignominia, para dejar en una palabra, de ser hombres y convertirnos en algo amorfo y neutro producto lúbrido nacido del mandaje de la decadencia y del deshonor.

Después de todas estas vergüenzas salen a la palestra las voces de los prácticos y nos dicen que nos dejemos de locuras que pactemos con nuestros enemigos que nos olvidemos de que allí han quedado para siempre diez mil hermanos nuestros cobardes y vilmente asesinados y que sobre los montones de huesos que madres españolas llevaron en sus entrañas levantemos los brazos para estrechar en ellos a sus cobardes asesinos. No se puede llegar a mayor convencimiento ni a mayor indignidad.

España la de las generosas locuras la que tuvo al sol prisionero de sus glorias, la que descubría y conquistaba mundos para ganar almas para el Cielo y no esclavos para la tierra; la España que sentía en su alma el soplo vivificador del ideal; la que yo quisiera ver resurgir con toda su grandeza de las miserias que hoy la envuelven; la España que tan admirablemente delineó el héroe de Lepanto, aquel Manco que le quitó una mano para legar a la posteridad su libro inmortal, monumento de gloria del nombre español. La España que vivió de locura quijotesca muere hoy como el héroe de Cervantes al recobrar el juicio, al sentirse práctica como pedían y piden los que así mismo se llaman hombres del 98.

¡Los hombres del 98! Estos hombres que vinieron a la vida pública de España para construir y edificar sobre las ruinas que el quijotismo trajo a la nación convirtiéndose andando los tiempos en sepultureros de la raza y todas sus edificaciones y construcciones se redujeron a levantar un gigantesco mausoleo donde enterraron tal vez para siempre el alma de la patria.

Cuando pienso en los futuros destinos de mi España y un desconsolado pesimismo invade mi alma abro el libro bendito de su historia, contemplo lleno de emoción las hazañas realizadas por nuestros mayores; las hazañas llevadas a cabo por aquellos colosos que no contentos con defender el espíritu español por los estrechos horizontes de lo hasta entonces conocido tuvieron el pensamiento sublimemente concebido y audazmente ejecutado, de llevar a mundos ignotos el nombre de Dios y el Pendón de Castilla.

A pesar de todos los males presentes espero con el corazón enchido de fe, que surja en esta como en otras ocasiones surgió, el hombre—inteligencia, el hombre—voluntad y el hombre—patriotismo y cual nuevo Jesús se acerque al lecho donde mi

patria agoniza y y pronuncie aquellas palabras que Cristo pronunció ante el cadáver de Lázaro: "Levántate y anda";

F. ALARCÓN FERNÁNDEZ

Crónica local

Después de una cruenta y constante lucha, después de un continuo batallar asiduo, en pro de los intereses de todos, obtenemos los que las necesidades de la vida nos obligan a ganar nuestra subsistencia con la pluma, a recojer como premio a nuestros constantes desvelos a nuestro afán desmedido por combatir injusticias y desafueros la más negra y horripilante de las ingratitudes.

El indiferentismo unido estrechamente con el egoísmo desmedido, son las pasiones que predominan, por desgracia, en la humana raza... y aquel que voluntaria o forzosamente se sacrifica por sus semejantes es tildado de iluso o de acéfalo si es que no se le ocurre denigrarnos con otros epítetos más vergonzosos y humillantes.

El ánimo más sereno y decidido decae, se postra y aniquila ante la pasiva y glacial indiferencia de esta humanidad frívola y egoísta, que menosprecia la labor prestada por el pobre periodista que consume su tiempo y sus energías en conseguir la tranquilidad y el bienestar de todos.

Duélanos confesarlo: en este país plétórico de Sanchos, no encontramos ni aun buscándolo con la linterna de Diógenes, ni un solo Quijote por casualidad.

Aquel sublime loco, héroe protagonista del libro del Maestro, ponía su desequilibrada inteligencia y el esfuerzo de sus brazos al servicio de los menesterosos y necesitados rompiendo lanzas en defensa del honor mancillado y de la justicia escarnecida.

¡Oh cuánto mejor marcharía nuestra sociedad si en ella existiera un solo Quijote!

Pero a pesar de cuántos aseguran que la humanidad se compone de Sanchos y Quijotes, vemos que estos últimos han desaparecido perdiéndose en la noche de los tiempos, viniendo a sustituirlos y a remplazarlos gran número de fatuos tartarines que estúpida y ridículamente se engalanan o pretenden engalanarse con plumas ajenas.

¿Qué frutos, qué recompensas y qué beneficios obtiene el gladiador moderno que frente de una sociedad gazapa y concupiscente, procura por medios lícitos y honrados llevar al ánimo colectivo la moralidad, la equidad y la justicia, poniendo de manifiesto todos aquellos defectos de que adolece.

¡Ninguno, absolutamente ninguno! Y si fuera esto, solo podríamos darnos por contentos.

Pero lo punible, lo censurable, lo injusto es, que como premio a nuestra

labor recojemos odios de unos y antagonismos de otros, siendo siempre perseguidos y mal vistos por aquellos que estando manejando la maquinaria del poder y son los señalados para administrar justicia, son los primeros en restringir en lo que pueden el desempeño de la misión a que estamos dedicados.

Esto por desgracia, y aunque no sea de suma violencia decirlo, sucede.

Llamamos la atención de la autoridad por creer que su gestión es digna de censura: pues lo bastante es que se molesten y traten, por cuantos medios esten a su alcance de arrollarnos, y en vez de corregir su yerro, en vez de enmendar su línea de conducta se ensoberbecen y emplean el influjo de su mando de que le revistiera el pueblo para más altos fines, en triturar y llenar de ignominia al desdichado que a tanto se atreve.

Esta es, pues, la verdad de los hechos. Esta es la recompensa que obtenemos y el modo y forma con que premian nuestra labor y nuestros desvelos; ante la realidad, ante la inmutable fuerza de los hechos consumados, invadenos el desaliento, el despecho y nuestro ya hipocondriaco ánimo se extingue lentamente hasta desaparecer ante la manifiesta ingratitud de esa estulta humanidad que rie, mientras nosotros en un lugar de nuestra redacción lloramos amargas lágrimas por no poder recímla y santificarla como es el ideal que perseguimos y el acendrado amor que sentimos para con todos nuestros semejantes.

Cosas y casos

Enfermos

Se encuentra gravemente enferma Doña Teresa Garrido viuda de González madre política de nuestro querido compañero Administrador de este semanario Don Gumersindo Cano Laborda.

Deseamos con vehemencia recuperare su perdida salud.

Se halla totalmente mejorada Doña Dolores Valero de Meca que en nuestro anterior número anunciábamos su gravedad.

También le deseamos un pronto y total restablecimiento.

LEED TODOS LOS DOMINGOS

ALERTA

Tip. ELECTRA—Lubrin.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

AUTOMOVIL UNIVERSAL FORD. NUEVA AGENCIA DE CUEVAS

Alfonso Gonzalez Soler

Coche turismo 3,575 ptas. Chasis camión 3,450 ptas.

« con arranque y ruedas desmontables 3,910 ptas.

Tractor Fordson 4,260 ptas. Precios F. A. B. Cadiz.

Siempre en depósito repuestos legitimos Ford, neumáticos, gasolina y grasas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Diego Martinez Perez

COLONIALES Y ULTRAMAR

Constitución Frente a D. José M. Muñoz

En este establecimiento se encuentra toda clase de artículos de calidad selecta a precios módicos.

¿Quereis beber buen vino?

Id al establecimiento de PEDRO GIMENEZ COLLADO Calle de la Rambla, 1 frente al Casino, donde os servirán con esmero y a precios sumamente económicos.

Tambien se sirven comidas de encargo y flambres.

Sastrería de Trinidad López Belmonte

Calle de la Rambla

CUEVAS

¡No equivocarse y encontrareis además de la perfección y el buen gusto economía!

AUTOMOVILES CORREOS

SERVICIO DIARIO de Garrucha por Vera y Cuévas a la ESTACIÓN DE ZURGENA

Esta empresa cuenta con cómodos y lujosos coches cuya solidez, y rapidez da toda clase de garantía a los Sres. pasajeros.

Las horas de partida de estos autos están graduadas de tal modo que convienen con la llegada de los trenes correos de Madrid y Granada.

Además se ofrece al público toda clase de servicios particulares de Omnibus y coches de turismo a precios sumamente económicos.

Para peticiones—Garage España—Plaza de la Encarnación

CUEVAS DE VERA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN TALLER DE AMPLIACIONES Y FOTOGRAFIAS

DE

JOSÉ BALLESTRIN

Plaza del Castillo

CUEVAS

SELLOS PARA COLECCIONES

CÓMPRA-VENTA-CAMBIO

Hago envíos a elegir contra buenas referencias o depósito en metálico. Compro piezas sueltas y en grandes cantidades. No admito sellos defectuosos, targetas, bandas ni carteras.

Dirigirse a

G. FLORES

Cruz Grande, 2

CUEVAS (Almería)

SI QUEREIS SER FELIZ EN VUESTRO MATRIMONIO Y ADORNAR CON GUSTO, ELAGANCIA Y ECONOMIA VUESTRA CASA, VISITAR LA EXPOSICIÓN DE MUEBLES DE

BARTOLOME COLLADO SERRANO

Depósitos Almacenes—Plaza de la Constitución—Talleres—ESTRELLA CUEVAS

Radioarsenifer : : : Ferruginoso perfecto

Del Doctor E. SANCHEZ

A base de Radio, Arsénico y Hierro. Cura Anemia, Dismenorreas, Cloresis, Neurastenias, Debilidad general, etc. etc.

Laboratorio Sánchez Pilar 2, CUEVAS